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Почему однушка в Иркутске стоит 
по цене двух загородных домов
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Наследница Ленина:
На Антихриста 
Владимир Ильич 
не тянет, но по трупам 
ему пройтись пришлось

В дни последних звонков в Приангарье 
ограничат продажу алкоголя
Регина РАХИМОВА

Праздники пройдут 
22 и 23 мая.

Последние звонки продолжа-
ются! Пора началась 20 мая, а 
впереди еще два праздничных 
для выпускников дня, 22 и 23 
мая.

- В этом году 11-й класс оканчи-
вают 3,7 тысячи ребят, - сообщают 
в департаменте образования администра-
ции Иркутска.

Экзамены у школьников стартуют уже 26 
мая. Именно поэту последние звонки прозвенят 
не 25 мая, а раньше. У школьников должно 
быть время подготовиться к ЕГЭ. Всего на 

экзамены в 2023 году зарегистри-
ровались 4,6 тысячи человек. 

Это 11-классники, учащиеся 
колледжей и выпускники про-
шлых лет.

- В этом году среди дисци-
плин по выбору лидируют про-
фильная математика, обще-

ствознание и информатика. В 
городских школах организуют 

14 пунктов проведения ЕГЭ. 30 
общественных наблюдателей будут 

контролировать соблюдение порядка и 
всех основных правил, - добавили в админи-
страции Иркутска.

А в дни последних звонков в Иркутске тра-
диционно будет ограничена продажа алкоголя. 
Ограничение действует с 8.00 до 23.00.

Хозяин свиньи-убийцы, 
которая загрызла мужчину 
насмерть, услышал приговор
Анастасия КУРЕНОВА

Его отправили на 
принудительное лечение.

Эта история прогремела на всю 
страну летом 2022 года. В поселке 
Тельма Усольского района свободный 
выгул свиней привел к гибели челове-
ка. Стадо животных забралось в чужой 
огород, что не понравилось хозяину 
владений. Мужчина схватил вилы, но 
один из кабанов укусил мужчину за но-
гу, повредив крупную вену. Вскоре тот 
скончался в реанимации от обильной 
кровопотери. Владельцу свиней-убийц 
предъявили обвинение.

- Согласно материалам уголовного 
дела, на подсудимого регулярно посту-
пали жалобы от местных жителей, - со-
общили подробности в пресс-службе 
Усольского городского суда. - Его жи-
вотные, которых он выпускал пастись 
на общественную территорию, часто 
оставались без присмотра. Они лома-
ли заборы жителям поселка, делали 
подкопы, проникали на территорию 
домовладений, поедали урожай, за-
ходили на территорию школы.

Сибиряка признали виновным в при-
чинении смерти по неосторожности в 
состоянии невменяемости. Но освобо-
дили от уголовной ответственности и 
отправили на принудительное лечение.

Юлия ПЫХАЛОВА

Риелтор 
дал прогноз, 
что будет дальше 
происходить 
на рынке 
недвижимости.

Продолжение на стр. 7 �

Егор АРЕФЬЕВ

Как можно заработать 
хронические заболевания, 
бездумно следуя советам 
знаменитостей.

Зачастую в стремлении подражать 
кумиру люди доходят до безумия. Бум 
на ЗОЖ в этом смысле только под-
стегивает некоторых несознательных 
к рискованным шагам: например, 
увидев рекомендации звезд по пита-
нию и диете, народ начинает слепо 
следовать им. 

Опасные 
диеты звезд,
на которые 
не стоит 
садиться

Ляйсан Утяшева.
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30 дней на странице 
«КП» - Иркутск»

2 627 737 просмотров

Эти и другие новости 
читайте на сайте

ОТДОХНИ
Куда отправиться 

в отпуск из Иркутска: 
обзор доступных 

направлений

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU ИРКУТСК

МОЯ ДАЧА
Как собирать три 

урожая в сезон 
с 1,5 сотки земли: 

секреты сибирячки

КОНКУРС
«Леди ГУФСИН»: 

выбираем 
самую красивую 

участницу

БЛАГОЕ ДЕЛО
10-летний школьник из 

Бурятии отдал все сбережения 
из копилки для бойцов СВО

Анастасия КУРЕНОВА 
(«КП» - Иркутск»)

Все чаще тесным однушкам 
и двушкам предпочитают 
просторные коттеджи.

Как-то в соцсетях на глаза мне попа-
лось объявление из разряда «Торопись, 
налетай, приобретай». На фотографии 
красовался двухэтажный домик из де-
ревянного бруса. Покупатель обещал 
две спальни, гостиную, кухню, сан-
узел, террасу и балкон общей площа-
дью 110 «квадратов» с отделкой под 
ключ, а также 8 соток земли. А теперь, 
внимание, вопрос… Цена этого вели-
колепия? Обзавестись жильем пред-
лагалось за 2,450 миллиона рублей. 
И это в селе Хомутово, что в получасе 
езды от Иркутска.

Решила сравнить с ценами на квар-
тиры в городе. За эти же деньги в Ок-
тябрьском районе на продажу выстави-
ли… только комнату в общежитии, где 
диван и кухонный гарнитур находятся 
в самом тесном соседстве, а места для 
ванны на 18 квадратных метрах и во-
все не нашлось. Конечно, был вариант 
и посолиднее, но на самой окраине. 
То есть без личного авто добираться в 
центр придется час, а то и больше. По-
чему же стоимость одна, а предложения 
в Иркутске и Иркутском районе такие 
разные? Ответила риелтор Виктория 
Маланова.

ВО ВСЕМ «ВИНОВАТА» ЛЬГОТНАЯ 
ИПОТЕКА

- На самом деле все просто: спрос 
рождает предложение, - заявляет экс-
перт. - С появлением в 2020 году льгот-
ной сельской ипотеки с максимальной 

ставкой 3% люди начали поголовно 
переезжать в села, поселки и деревни. 
При этом СНТ и ДНТ не котирова-
лись. Еще один момент, в рамках про-
граммы в кредит можно было взять до 
трех миллионов рублей. То есть резко 
появилась нужда в дешевом жилье за 
пределами города. Умные застройщики 
это быстро смекнули.

По словам специалиста, самыми по-
пулярными направлениями являются: 
Хомутово, Грановщина, Урик и Карлук. 
Все эти населенные пункты располо-
жены близко к Иркутску. И это несо-
мненно подкупает тех, кому приходится 
ездить в город на работу или учебу.

ПЛЮСЫ ЖИЗНИ НА ФАЗЕНДЕ
Иркутск - не мегаполис, не город-

миллионник. Однако жители столицы 
Приангарья тоже сталкиваются с про-
блемой соседства с оживленными до-
рогами, увеселительными заведениями 
и другими источниками шума. В селе 
такой проблемы нет. Это, разумеется, 
плюс. В частном доме даже большой 
компании будет трудно помешать со-
седям.

Еще один приятный бонус - есть 
где разгуляться. Цены на квартиру и 
коттедж одинаковые, но во втором 
случае вы получаете площадь значи-
тельно больше, да еще собственную 
территорию в придачу! Можно и ого-

род разбить, и сад, и место для гаража 
найдется.

Но главный козырь, конечно, стои-
мость: в среднем жилые «квадраты» в 
Иркутском районе обойдутся от 3,5 до 
4,5 миллиона рублей, тогда как в городе 
придется выложить 5 - 7 миллионов. 
Разница ощутима!

НО ЕСТЬ И МИНУСЫ
- Главная проблема загородных до-

мов - в них обычно нет печного ото-
пления, - продолжает рассказывать 
Виктория Маланова. - Если электри-
чество отключат посреди зимы, а такое 
бывает часто, семья может попросту 
замерзнуть. Я уже молчу о том, что в 
таком случае станет с самим домом и 
его коммуникациями. Так, люди вы-
нуждены временно переезжать в съем-
ные квартиры в Иркутске. К слову, 
этот фактор отчасти повлиял на рост 
цен за аренду.

Весной сельских жителей ожидает 
другая беда - подтопления. Снег тает, 
а вода заливает участки и дороги. Бо-
роться с этим тяжело и очень дорого.

- Еще одно неудобство, и уже для 
родителей: из-за перенаселенности не 
хватает мест в школах и детских садах. 
Ребенка придется ежедневно возить в 
город по пробкам. К слову, заторы на 
дорогах и трата денег на бензин - тоже 
вещи не из приятных.

СПОСОБ ЗАРАБОТКА
Тем временем евродвушку с белой 

отделкой в Правобережном округе вы-
ставляют на продажу за 7,9 миллиона 
рублей. Из описания: 44,7 квадратного 
метра, 15-й этаж, на территории жилого 
комплекса парковка и детская площад-
ка, а поблизости детский сад, кафе и ав-
тобусная остановка. Да почти «даром» 
же! В том же ЖК самую дешевенькую 
студию в 31 «квадрат» и с черновой от-
делкой готовы отдать почти на три мил-
лиона дешевле. Точнее, были готовы: 
уже разлетелись, как горячие пирожки. 
Риелтор со стажем подтверждает: не-
смотря на космические цены клиент 
есть и весьма платежеспособный.

- Большой популярностью пользу-
ются новостройки, которые еще не 
сданы в эксплуатацию. Для многих 
это способ заработка. После неболь-
шого ремонта их сдают, в том числе 
посуточно. Вырученных денег хвата-
ет, чтобы погасить кредит и немного 
положить в карман. Для тех же целей 
покупают квартиры с минимальным 
ремонтом и основными удобствами. 
Зачастую так поступают даже жители 
соседних регионов, так как в столице 
Приангарья стоимость аренды заметно 
выше. Конечно, те, кто нуждается в 
своем гнездышке, тоже готовы залезть 
в ипотеку. Снижений цен в ближай-
шее время не предвидится.

Также Виктория отмечает, что в 
последние годы на стоимость сильно 
влияет местоположение. Из-за про-
блем с пробками иркутяне все чаще 
хотят жить в пешей доступности от 
места работы. Поэтому квартиры 
вблизи крупных офисов и предпри-
ятий, а также школ и университетов 
будут иметь более высокий спрос и, 
как следствие, ценник.

- К слову, ни 15, ни 20 миллионов за 
квартиру не предел, - говорит Викто-
рия Маланова. - Самые дорогие апар-
таменты в элитном жилом комплек-
се в центре Иркутска продают за 200 
миллионов и выше.

Самые важные новости, 
фото и видео - 

в телеграм-канале 
«КП» - Иркутск»

� НУ И НУ!

Регина РАХИМОВА

Вышибалы выплатили 
мужчине штраф 
в 50 тысяч рублей.

Не должник, не поручитель, а 
просто контакт из списка теле-
фона другого человека, и вдруг 
с тебя начинают выбивать его 
долги. Разве такое бывает? Еще 
как бывает! История случилась в 
Иркутской области. Мужчина стал 
жертвой вышибал, хотя кредитов 
вообще не брал. Естественно, 

именно это он и ответил на тре-
бование вернуть долг и попросил 
больше по этому вопросу его не 
беспокоить. Но не тут-то было! 
Его телефон стал буквально рас-
каляться от назойливых звонков 
и СМС-сообщений. Сибиряк не 
растерялся и написал жалобу в 
Главное управление Федеральной 
службы судебных приставов по 
Иркутской области на сотрудни-
ков фирмы по возврату просро-
ченной задолженности.

- Выяснилось, что абонентский 
номер, принадлежащий жителю 

Иркутской области, числится как 
контактный номер должника. Хотя 
мужчина среди должников, нахо-
дящихся в работе коллекторской 
фирмы, не числится, - сообщают 
в ГУФССП России по Иркутской 
области. - Каким способом и от 
кого его абонентский номер по-
пал коллекторам, неизвестно.

Разумеется, и документов, ко-
торые бы разрешали вышибалам 
обрабатывать персональные дан-
ные мужчины и контактировать 
с ним в принципе как с третьим 
лицом, не оказалось.

Далее и банк, который 
пользовался услугами 
коллекторского агент-
ства, подтвердил, что си-
биряк, которого донимали 
чужими долгами, их клиен-
том не является. Кредиты 
на его имя не оформлялись, 
более того, в их базе данных 
даже номера телефона этого 
человека не значилось. Тогда 
откуда его взяли вышибалы? Во-
прос без ответа.

Вот и доказательства того, 
что коллекторское агентство на-

рушило закон «О защите прав и 
законных интересов физических 
лиц при осуществлении деятель-
ности по возврату просроченной 
задолженности». Компанию обя-
зали выплатить штраф в размере 
50 тысяч рублей. Требование уже 
исполнили.

Коллекторы выбивали долг с сибиряка, который 
оказался в чужом списке контактов телефона
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Почему квартира 
в Иркутске 
стоит, как два 
загородных дома
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Собственная территория 
и овощи с грядки - 
весомый аргумент!
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Выездное совещание Совета Феде-
рации Федерального Собрания РФ 
прошло в Иркутске под руководством 
председателя Комитета верхней палаты 
парламента по федеративному устрой-
ству, региональной политике, местному 
самоуправлению и делам Севера Ан-
дрея Шевченко. На нем обсуждалось 
исполнение Постановления Совета 
Федерации Федерального Собрания 
РФ «О государственной поддержке 
социально-экономического развития 
Иркутской области».

- В сентябре 2022 года в Совете Фе-
дерации состоялись Дни Иркутской 
области, - пояснил Андрей Шевчен-
ко. - По итогам было принято По-
становление о государственной под-
держке социально-экономического 
развития Иркутской области. Наш 
комитет осуществляет контроль за его 
реализацией. Делегация Совета Феде-
рации, которая сейчас работает в реги-
оне, познакомилась с рядом объектов, 
вошедших в документ. С утверждения 
Постановления прошло не так много 
времени, чуть более полугода, но мы 
видим, что по многим мероприятиям 
регион близок к завершению подго-
товки необходимой для их реа-
лизации документации.

Именно Дни Иркутской об-
ласти, прошедшие в верхней 
палате Парламента РФ, стали 
серьезным толчком в начале ре-
ализации целого ряда масштаб-
ных проектов.

- В Постановление Совета 
Федерации вошло много дис-
куссионных вопросов, - отме-
тил губернатор Иркутской обла-
сти Игорь Кобзев. - Это объекты 
культуры, транспортной, приро-
доохранной и социальной сфер. 
Формирование благоприятной 
окружающей среды, развитие 
здравоохранения, строительство 
и модернизация автомобильных дорог 
и транспортной инфраструктуры на 
благо жителей Иркутской области - 
это те задачи, которые стоят перед 
органами власти и отражены в По-
становлении Совета Федерации. Для 
нас очень важно, чтобы все объекты, 
которые вошли в этот документ, были 
реализованы.

Андрей Шевченко отметил профес-
сионализм команды Иркутской обла-
сти, обратил внимание на значимость 
проектов, которые планируется реали-
зовать в регионе. На совещании более 
подробно обсудили некоторые из них.

ДВА В ОДНОМ
Одним из важных для столицы реги-

она проектов, вошедших в Постанов-
ление Совета Федерации РФ, стало 
создание единой набережной.

- Проект единой набережной в 
Иркутске был представлен нами на 
разных площадках, в том числе и в 
Совете Федерации. Будет рассмотрен 
вопрос о включении наших объектов 
в госпрограммы на 2024 год. Начало 
строек запланировано на 2025 - 2026 
годы, - подчеркнул Игорь Кобзев.

Прежде чем приступить к благо-
устройству территории, необходимо 
выполнить работы по берегоукрепле-
нию. Таким образом, в одном проекте 

будет реализовано сразу два. Проек-
тно-сметная документация разработа-
на и уже проходит необходимые экс-
пертизы. А проект благоустройства 
Цесовской Набережной находится в 
стадии разработки.

- Цель проекта - создать единую, 
цельную прогулочную зону - краси-
вую, современную, с необходимой ин-
фраструктурой, - рассказал мэр Ир-
кутска Руслан Болотов. - В прошлом 
году мы привели в порядок Нижнюю 
Набережную. Теперь там освещение с 
уникальным дизайном, качели, беговая 
дорожка. Высадили более 80 серебри-
стых тополей. Создана еще одна совре-
менная точка притяжения для горожан.

Будущая единая набережная растя-
нется на 11 километров - от плотины 
ГЭС до устья реки Ушаковки.

НА БЛАГО ДЕТЕЙ
Еще один масштабный проект - стро-

ительство в регионе трех новых меди-
цинских учреждений: нового корпуса 
Иркутской областной детской клини-
ческой больницы, филиала поликли-
ники Иркутской городской клиниче-
ской больницы № 1 и акушерского 
реанимационного корпуса Братского 
перинатального центра.

Делегация побывала на площадке 
областной детской клинической боль-
ницы. Главный врач учреждения Юрий 
Козлов представил проект будущего 

стационара. В настоящее время уже 
определен подрядчик для подготовки 
проектно-сметной документации.

- Этот проект действительно очень 
знаковый как для Иркутской области, 
так и для Российской Федерации в це-
лом, - подчеркнул Андрей Шевчен-

ко. - И то, что мы сегодня увидели, 
впечатляет. Мы поддерживаем этот 
проект и будем содействовать его 
реализации.

ПРЕДОТВРАТИТЬ УГРОЗУ
Обсудили на совещании и необ-

ходимость строительства в Слю-
дянском районе селезащитных со-
оружений. Как доложила министр 
природных ресурсов и экологии 
Светлана Трофимова, именно здесь 
существует высокая опасность схо-
да селевых потоков. В зоне риска 
оказываются города Слюдянка и 
Байкальск, туристические базы, 

линии электропередачи, федеральная 
трасса Р-258 «Байкал» и Восточно-Си-
бирская железная дорога. Опасность 
грозит и Байкалу, ведь вблизи распо-
ложен Солзанский полигон промыш-
ленных отходов, которые в случае схода 
селей могут попасть в озеро.

- Региону необходимо софинансиро-
вание строительства девяти селезащит-
ных сооружений. Проектно-сметная 
документация имеется по всем этим 
объектам. Однако регион столкнулся со 
сложностью прохождения Главгосэк-
спертизы из-за невозможности указать 
источник финансирования объектов. 
Необходимо определиться, в какую из 
федеральных программ эти меропри-
ятия можно внести, - сказал Андрей 
Шевченко.

Кроме того, возникли трудности и в 
связи с изменившимся законодатель-
ством: в этой зоне запрещены сплош-
ные рубки леса, а на месте устаревших 
сооружений за прошедшие годы успели 
вырасти деревья. Этим вопросом уже 
занимаются на уровне профильных 
министерств и Госдумы РФ.

- Необходимо обеспечить безопас-
ность людей, сохранить природное 
богатство. Со своей стороны Коми-
тет Совета Федерации также окажет 
должную поддержку в решении вопро-
са селезащиты, мы будем поддерживать 
это направление, - подытожил Андрей 
Шевченко.

ВКЛАД В БУДУЩЕЕ
Проект создания межвузовского кам-

пуса также обсудили на прошедшем 
совещании. Кроме того, делегация 
посетила Иркутский национальный 
исследовательский технический уни-
верситет.

- Появление такого объекта позволит 
сократить отток населения и дефицит 
профессиональных кадров, также соз-
даст для молодежи оптимальные усло-
вия для построения успешной карьеры 
в родном регионе и, как следствие, по-
ложительно повлияет на социально-
экономическое развитие области, - 
подчеркнул Игорь Кобзев.

Концепция Иркутского межвузов-
ского кампуса уже разработана - работа 
проделана немалая. Предполагается 
строительство студенческого обще-
жития на 2500 мест, гостиницы для 
преподавателей на 120 человек, спор-
тивного комплекса с универсальным 
залом, 25-метровым плавательным 
бассейном и технопарка площадью 
5 тысяч квадратных метров.

- В августе 2022 года была направлена 
заявка на участие в отборе проектов в 
рамках программы по созданию инно-
вационной образовательной среды фе-
дерального проекта «Развитие инфра-
структуры для научных исследований и 
подготовки кадров» нацпроекта «Наука 
и университеты», - рассказала министр 
экономического развития и промышлен-
ности Иркутской области Наталья Гер-
шун. - Наш проект занял десятое место, 
но финансирования не получил из-за 
ограниченности средств. В настоящее 
время он корректируется с учетом уточ-
нений Минобрнауки России.

Андрей Шевченко подтвердил: Со-
вет Федерации заинтересован в этом 
проекте и готов оказать всяческое со-
действие.

Выездное совещание Совета Федерации 
прошло в ИркутскеОбсуждалась реализация проектов в рамках 

Постановления «О государственной поддержке социально-
экономического развития Иркутской области».

Делегация из Совета Федерации РФ прибыла 
в Иркутск по приглашению главы региона.
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Протяженность единой набережной в Иркутске составит 11 километров.

Проект межвузовского 
кампуса в Иркутске находится 

под личным контролем 
губернатора Игоря Кобзева.
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Алексей ОВЧИННИКОВ

По ценникам 
в магазинах мы этого 
пока не видим. 
Но вообще-то 
у российских фермеров 
проблема: резко 
упали закупочные 
цены на молоко.

«Да это же здорово, молочка 
дорожать перестанет!» - об-
радуется читатель. Как бы не 
так. Из-за низких закупочных 
цен падают доходы животно-
водов, и многие из них готовы 
пустить буренок под нож. А 
дальше обычная цепочка: меньше 
коров - меньше стадо и надои - 
дороже молочная продукция и 
говядина.

Как будем спасать страну 
от роста цен (а буренок - от 
внеплановой экскурсии на мя-
сокомбинат)?

СПАСТИ РЯДОВУЮ 
БУРЕНКУ

«Еще в начале года молоко 
у меня закупали по 25 рублей, 
сейчас за литр 22 дают, - де-
лится арифметикой в соцсетях 
фермер из Ростовской обла-
сти. - Себестоимость - почти 
21 рубль, получается - 1 рубль 
с литра зарабатываю…»

«Вам еще везет, - комменти-
руют из Алтайского края. - У 
нас уже 19 рублей, поговари-
вают, что до 17 упадет».

«Мы в минус ушли, - жа-
луются из Чувашии. - У нас, 
частников, уже по 16 - 18 ру-
блей берут. Других вариантов, 
кроме как расстаться с коро-
вами, мы с мужем не видим. 
Соседи уже продали скот...»

И такое во многих регио-
нах. Фермеры сетуют, что 
настолько низких заку-
почных цен не было лет 
пять. А за это время 
сильно подорожали 
все расходники: от 
кормов и удобрений 
до солярки, электро-
энергии и техники.

А ведь у многих кре-
диты. Чем отдавать? И 
сами же фермеры от-
вечают - только за счет 
продажи коров на мясо. И 
все это происходит на фоне 
другой нерадостной картин-
ки - ежегодно дойное стадо в 
России уменьшается в среднем 
на 100 тысяч голов. А впереди 
сезон большого летнего мо-
лока, когда закупочные цены 
традиционно падают...

Но что же случилось и с чем 
связан этот обвал? Эксперты 
называют сразу несколько 
причин.

ТВОРОЖНОЕ 
РАССТРОЙСТВО

- Эта тема прямо отражена в 
статистике: в прошлом году в 
стране добавилось 2 млн тонн 
товарного молока, - говорит 
аграрный эксперт, глава Ас-
социации крестьянских (фер-
мерских) хозяйств Калужской 
области Бабкен Испирян. - За-
пускалось и запускается много 
больших ферм, вот и появи-

лась затоваренность - плюс 40 
процентов к обычному уровню 
запасов. Сообщалось, что за-
пасов только сухого обезжи-
ренного молока скопилось в 
3,3 раза больше, чем в про-
шлом году. И переработчики 
не могут закупать прежние 
объемы. Вдобавок ко всему у 
нас достаточно низкий экс-
порт молочки, здесь бизнесу 
и государству есть над чем по-
работать, чтобы отправлять из-
лишки в другие страны. При 
этом в самой России снизи-
лось потребление молочных 
продуктов.

И с этим не поспоришь: по 
данным аналитической ком-
пании NielsenIQ, в 2022 году 
продажи творожных десертов 
упали на 18,6%, йогуртов - бо-
лее чем на 15%. Снизились, 
хоть и не так сильно, продажи 
сметаны, творога и кефира.

- Потребление снизилось по 
нескольким причинам, - про-
комментировал «Комсомолке» 
независимый аграрный экс-
перт Александр Корбут. - Из-
за кризиса люди стали беречь 
денежки, покупают меньше. 
В первую очередь это бьет по 
наиболее дорогим товарам. 
Кроме того, если сравнивать 
стоимость животного белка, 
полученного из молока, и 
стоимость белка мяса птицы, 
то по большей части молочка 
проигрывает. Сейчас, я думаю, 
будет происходить восстанов-

ление спроса: денежки стали 
доходить и потребительское 
поведение меняется, но это 
длительный процесс, и бы-
стрых изменений я лично не 
жду.

Эксперты приводят и дру-
гую причину падения спроса 
на молочку. Крупные ино-
странные переработчики мо-
лока (Danone, PepsiCo и т. д.) 
в эпоху санкций свернули ре-
кламу в России. Следователь-
но, перестали и «пропаганди-
ровать» потребление творога 
и прочих йогуртов.

НЕДОРАБОТКИ 
ПЕРЕРАБОТКИ

- Большие комплексы и 
фермеры выживут, а вот всем 
остальным будет трудно, - про-
должает Бабкен Испирян.

Сильнее всего пострадают 
от этой ситуации небольшие 
хозяйства: они сами не пере-
рабатывают молоко. Поэтому 
сильно зависят от сторонних 
переработчиков.

- Есть такое правило: чем 
меньше хозяйство, тем выше 
себестоимость, - говорит ис-
полнительный директор ассо-
циации «Народный фермер» 
Станислав Санкеев. - У нас в 
Поволжье сильно упала цена 
на молоко в маленьких уда-
ленных хозяйствах. Перера-
ботчик если и едет к ним, то 

вычитает транспортные и 
иные расходы и места-

ми предлагает 19 - 20 
рублей за литр, что 
ставит хозяйства на 
грань рентабельно-
сти. И многие все-
рьез заговорили об 
уничтожении скота, 
такая угроза действи-

тельно есть. Потом 
этих людей обратно в 

животноводство уже ни-
когда не вернуть.

Потребители, как полагают 
эксперты, тоже вряд ли выи-
грают от этой истории.

- Существенного снижения 
стоимости продукции ожидать 
не приходится, где-то разве что 
рост цен на полках замедлит-
ся, - добавляет Бабкен Ис-
пирян. - Самое обидное, что 
зарабатывают на этом не про-
изводители, а переработчики и 
торговые сети за счет высоких 
наценок. И один из выходов 
для молочников - создание 
собственной переработки, в 
том числе сбиваясь в коопе-
ративы. Без этого заниматься 
молоком уже трудно.

Бочка под завязку - 
это как раз про нынешнюю 
ситуацию на рынке 
молока: в стране его стало 
больше, цены резко упали, 
и что теперь 
делать, фермеры 
не знают.

Невеселые молочники

- В прошлом году снизилось 
потребление молочных продук-
тов. А когда выпуск продукции 
быстрого потребления (кисломо-
лочной) снижается, то вынужден-
но растет производство сухого 
молока и масла (они дольше хра-
нятся. - Ред.). Все это ложится 
на склады, они сейчас затова-
рены маслом, сухим молоком 
и сыром.

С другой стороны, торговые 
сети устанавливают входные 
пороги цен такие, что фактиче-
ски управляют ассортиментом 

молочного производства (по 
сути, диктуют поставщикам, ка-
кую молочку и насколько деше-
во им продавать.  - Ред.). Что 
не мешает им дальше ставить 
уже свои наценки в 40 - 70% 
и выше.

Поэтому, начиная с февраля 
- марта, мы увидели резкое сни-
жение закупочных цен на сырое 
молоко заводами-переработчика-
ми. Уровень снижения - 15 - 20% 
от ранее законтрактованных цен, 
от 4 до 7 рублей за килограмм 
молока.

Глава совета Молочного союза России 
Людмила МАНИЦКАЯ:

Школьникам - 
по стакану молока
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Что же 
делать?

Вот какие меры 
предлагает
Людмила 
Маницкая:

• Запретить использование заменителей 
молочного жира - растительных масел - 
при производстве всякой псевдомолочки 
(сырные продукты и прочая не совсем еда). 
Это увеличит потребление 
   «настоящих» молочных продуктов.

• Развивать социальный проект «Школьное молоко». 
Его суть в том, чтобы ежедневно дополнительно к основному 
рациону выдавать ученикам по 200 мл молока. Это загрузит 
работой предприятия в регионах и повысит спрос. На своем 
пике программа охватывала 55 регионов и более 20 млн 
школьников. Сейчас регионов-участников - меньше 20. 
Основная проблема - финансирование, региональные 
бюджеты на этом экономят. Поэтому 
не помешает помощь федеральной казны.
• Ну и, конечно, нужна господдержка. В том 
числе субсидии производителям и компенсация 
потерь от низких закупочных цен.
 

• Установить торговые наценки розничных 
сетей - не выше 35%.
• Начать государственные интервенции - 
закупку сухого молока для госнужд, в резерв.

- Эх, буренка, жизнь 
сейчас такая: сегодня ты 
даешь молоко, а завтра, 
глядишь, уже и мясо...

В России есть настоящая 
деревня Простоквашино: 

здесь живут почтальон, 
кот и сказка - подробнее 

на сайте KP.RU

ЭКСПЕРТНОЕ МНЕНИЕ
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Пить надо больше

От редакции: теперь понятно, почему при падении заку-
почных цен в магазинах молочка дешеветь не торопится. 
По данным Росстата, с начала прошлого года молочная 
продукция подорожала примерно на 15%.
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Андрей АБРАМОВ

- Мне часто говорят: «Тебе 
передались черты Владими-
ра Ильича: глаза, овал ли-
ца!» Не знаю, насколько это 
комплимент для женщины, - 
смеется собеседница. - При 
рождении мне хотели дать 
имя Надежда или Вера. По-
том все же по Ленину назва-
ли - Елена.

Елене Ульяновой 45 лет. 
Она не прямой потомок Ле-
нина. Детей у Владимира 
Ильича и Крупской не было. 
Род Ульяновых продолжил 
только младший брат вождя 
Дмитрий (см. «Справку «КП»). 
Выходит, что Ленин - двою-
родный прадед Елены. 

ГОСДАЧА 
И «МАРШАЛЬСКИЙ ДОМ»

Детство она провела 
на госдаче в Заречье - это 
один из самых дорогих 
поселков Подмосковья. 
По соседству - дача Бреж-
нева и других членов по-
литбюро. Дом казенный, 
все вещи вплоть 
до наволочек с ин-
вентаризационным 
номером.

Квартиру семье 
дали в «маршаль-
ском» доме в Ро-
мановом переулке. 
Соседями Ульяновых
стала семья Рокос-
совского, его внуч-
ка - подруга детства 
Елены.

- У Рокоссовских 
была громадная квар-
тира - девять комнат. 
Мы жили в четырех-
комнатной.

Бабушка Елены 
Ольга Дмитриевна 
была химиком, рабо-
тала в МГУ. А парал-
лельно писала книги, 
статьи.

- Бабушка принима-
ла школьников в пи-
онеры и октябрята. Отлич-
ницей я никогда не была, 
даже напротив. А в пионе-
ры принимали в три очереди. 
В первой - лучшие из луч-
ших, и далее по нисходящей. 
По справедливости, я должна 
была быть в самой последней 
очереди. Но слышала, как 
учителя шептались: «Нуж-
но ее поставить первой, ведь 
придет ее бабушка!»

«ТВОЙ ЛЕНИН 
ДАВНО ПОМЕР!»

- Денег государство нам 
не платило. Но у нас были 
все возможные привилегии. 
Питание - из кремлевской 
столовой. Поутру несли 
контейнеры, их наполняли 
готовыми блюдами. Прави-

тельственная «Волга» с во-
дителем, кремлевские боль-
ницы, госзаказы - икра, 
бананы и прочий дефицит. 
Лето - в санатории для детей 
политбюро в Крыму. Помню, 
воспитательница сорвалась: 
«Тут отдыхают дети и вну-
ки действующих членов по-
литбюро. А твой Ленин дав-
но помер, тебя здесь быть 
не должно!»

Мама Елены - один из глав-
ных научных сотрудников 
музеев Кремля. Отец - корре-
спондент итальянских изда-
ний. После 1991 года наслед-
ников Ульяновых лишили 
всех льгот.

- Когда Союз рухнул, стали 
поступать звонки с угрозами: 
«Чтобы вы там все передох-

ли!» До сих пор не знаем, 
кто это был. В 16 лет я уе-
хала учиться во Францию. 
Жила в семьях. Напри-
мер, у мэра небольшого 
города Мартины, которая 
была социалисткой. Я ей 
рассказала, чья внучка. 
Сначала мне не пове-
рили. Мартина обмол-

вилась, что в молодости 
была в Москве и крутила 
роман с сыном начальни-
ка Госплана. Я позвонила 
в Москву бабушке. Через 
10 минут у меня был теле-
фон того самого челове-
ка. После этого сомнений 
у француженки не оста-
лось.

Окончив французский 
лицей, Елена вернулась 
в Россию. Поступила в 
вуз, отучилась на эконо-
миста. А после много лет 

путешествовала по миру.

«ДЕД, ПОМОГИ!»
- Я всегда ощущала: Ленин 

мне помогает. Когда были 
трудности в жизни, при-

ходила в Алек-
сандровский сад. 
Про себя говорила: 
«Дед, помоги!» И все как-
то начинало разруливать-
ся. В Мавзолее была пару 
раз в детстве и уже в зрелом 
возрасте. Чего-то особенного 
не чувствовала.

- Вы религиозны?
- Крестилась в 16 лет. Ве-

рующая, но не религиозная. 
- Часто поднимают вопрос: 

хоронить Ленина или оставить 
в Мавзолее? 

- Бабушка была категори-
чески против. Мое мнение: 
для некоторых он святыня, 
пролежал уже почти сто лет. 
Пусть еще столько же проле-
жит. Тело в Мавзолее нужно 
оставить.

- Ленин - Антихрист или 
спаситель России?

- Отдавал ли он приказ 
на расстрел царской семьи - 
думаю, что нет (у историков 
нет четкого ответа на этот во-
прос. - Авт.). Но я иллюзий 
не питаю. Политика - крова-
вая штука. Однако на Анти-

христа Ленин не тянет. Анти-
христом называли Гитлера, 
Сталина. Ленин - однозначно 
хороший человек. 

ЧТО ОСТАЛОСЬ 
В НАСЛЕДСТВО

- Задевает, когда о Ленине 
говорят плохо? Приятно ощу-

щать родство?
- Если бы я была 
правнучкой Гит-
лера, мне бы было 
не очень комфор-
тно. А Владимиром 

Ильичом я горжусь. 
Может, некоторые за-

мыслы были нереалистич-
ными, но действовал он во 
благо своей страны. Не было 
бы иначе всенародной люб-
ви.

- Почему распался Союз?
- Это была утопия. Уравни-

ловка, всех под одну гребен-
ку... Простой человек по на-
туре капиталист, каждому 
нужна копеечка. 

- А что с наследством? У нас 
выходил материал: у Ленина, 
кроме пары часов и костюмов, 
которые хранятся в музеях, 
ничего не было. (См. сайт 
KP.RU.) Может, золото пар-
тии вам все же перешло?

- Тут мне можете посочув-
ствовать: я хоть и наследница, 
но ни с чем. Никаких капита-
лов Ленин не оставил. В семье 
хранятся реликвии - первый 
партбилет Владимира Ильича, 
чайник из Шушенского, где 
он был в ссылке (1897 - 1900). 
Моей детской игрушкой был 
маникюрный набор Ленина. 
Вот и все, что у нас есть.

Елена 
в интерьерах 

усадьбы 
Горки, где жил 
и скончался 
ее прадед.
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Вождь любил не только котиков, 
но и детей. Правда, потомства 

не оставил.

Наследница Ленина:

На Антихриста Владимир Ильич не тянет. 
Но по трупам ему пройти пришлось

СПРАВКА «КП»
Дмитрий УЛЬЯНОВ (1874 - 

1943) был военным врачом, де-

лал революцию на Крымском 

полуострове. После установ-

ления советской власти зани-

мал посты в сферах здравоох-

ранения и образования. Как 

и  другие Ульяновы, страдал 

от заболевания кровеносных со-

судов, из-за чего ему пришлось 

ампутировать ноги. Последние 

годы жизни провел в усадьбе 

в Горках. 

Тайные войны СССР
от Сталина до Горбачева

Участие наших солдат и офицеров в локальных войнах и вооруженных кон-
фликтах за рубежом долгое время несправедливо замалчивалось. Тем ценнее 
те материалы, что опубликованы в книге - еще недавно на них стоял гриф «совер-
шенно секретно». В отличие от героев Великой Отечественной в честь участников 
тайных войн не воздвигались обелиски и памятники, их именами не называли 
улицы и заводы… Эта книга - дань памяти всем, кто исполнял свой 
священный долг перед Родиной вдали от ее границ.
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«Комсомолка» рекомендует:

Приобретайте на shop.kp.ru! А также на сайте labirint.ru
АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, ОГРН 1027739295781, ООО «Лабиринт.РУ», Москва, ОГРН 1077764644264

Последняя представительница 
рода Ульяновых в интервью 

«КП» рассказала о знаменитом 
родственнике и жизни 

в номенклатурной семье.
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Анна ЛУКЬЯНОВА

В этом году будет не легче и не слож-
нее, а по-другому. Главное отличие - 
раньше самый ответственный и нерв-
ный период выпадал на конец июля: вузы 
публиковали конкурсные списки, и нуж-
но было оценить, где у тебя самые вы-
сокие шансы. Теперь решающий - этап 
приема документов. Вот что совету-
ет Екатерина ВЕРШИНИНА - экс-
перт по вопросам приема в вузы, кан-
дидат технических наук, доцент РХТУ 
им. Менделеева.

ОПРЕДЕЛИТЕ ПРИОРИТЕТЫ

С этого года можно подавать до-
кументы не более чем в пять вузов, 
в каждом - максимум на пять специ-
альностей (было 10). Но самое зако-
выристое новшество - в заявлении для 
каждого вуза нужно обозначить при-
оритеты зачисления. То есть проста-
вить цифры от 1 до 5 напротив каждого 
направления или специальности (1 - 
сюда хочу сильнее всего, 5 - меньше 
всего). На бюджет и на платное, в вуз 
или филиал, заочно или очно - при-
оритеты указываются отдельно.

Как это будет работать? Вуз сна-
чала рассмотрит вашу кандидатуру 
в конкурсе на специальность с при-
оритетностью 1. Если не проходи-
те, спускаетесь на приоритет 2, если 
и тут мимо - 3. Оп - проходите! Сю-
да и зачислят. Но приоритеты нуж-
но обозначить до того, как увидишь 
конкурсные списки. То есть на этом 
этапе от абитуриента уже мало что 
зависит - нужно будет только понять, 
в какой вуз подавать оригинал аттеста-
та (без него не зачислят). А на какую 
специальность возьмут, узнаешь уже 
из приказа.

Поэтому расставлять цифры нужно 
очень вдумчиво. Чтобы не ошибиться, 
уже сейчас составьте перечень вузов 
и специальностей, на которые будете 
поступать. Ориентируйтесь на баллы, 
которые набрали на пробниках ЕГЭ, 
и правила поступления в вузы.  

ИЗУЧИТЕ САЙТЫ ВУЗОВ
Самое важное:

� сроки приема документов. Они могут 
отличаться в зависимости от вуза и спе-
циальности, на бюджет претендуете 
или на платное;
� сроки проведения внутренних испы-
таний - вузы их назначают сами;
� за какие индивидуальные достижения 
дают дополнительные баллы и сколько. 
Аттестат с отличием, значок ГТО, во-
лонтерство и пр. вузы оценивают по-
разному. Максимум можно набрать 

10 дополнительных баллов;
� какие школьные олимпиады учиты-
вает вуз и какие дает бонусы. И тут по-
разному. Обычно победителям и при-
зерам федерального уровня дают право 
поступать БВИ - без вступительных ис-
пытаний. Или засчитывают как 100 бал-
лов ЕГЭ. Важный момент: даже если 
у вас на руках диплом Всероссийской 
олимпиады, сдавайте ЕГЭ, потому что 
бонусы вуз может и не дать, если диплом 
не подтвержден баллами Единого госэк-
замена - нужно набрать более 75. Кроме 
того, в топовых вузах бывает конкурс 
и среди поступающих по БВИ, и баллы 
ЕГЭ или индивидуальные достижения 
могут очень выручить; 
� проходной балл, то есть самый низкий 
балл среди поступивших в прошлом году
(баллы смотрите в приказах о зачис-
лении). Совет: более информативен 
средний балл зачисленных (посчи-
тайте сами). Учитывайте также и то, 
сколько было бюджетных мест в про-
шлом году и сейчас и сколько при-
мерно уйдет поступающим БВИ и на 
квоты (на целевую - когда абитуриент 
заключает договор с предприятием, 
могут дать и 90% мест, еще по 10% да-
ют под особую - инвалидам и другим 
льготникам, и специальную - детям 
участников СВО). 

ПОДСТРАХУЙТЕСЬ

Не бойтесь поступать в топовые вузы, 
советует эксперт. Ребятам с хорошими 

баллами порой не хватает решительно-
сти, и они несут аттестат в вуз попроще, 
если понимают, что туда точно про-
ходят. А в топовые вузы поступают те, 
кто рискнул, даже имея средние бал-
лы по ЕГЭ. В прошлом году конкурс 
буквально сместился в региональные 
вузы, а в столичных университетах бы-
ли недоборы.

Подавайте в каждый вуз заявле-
ния и на бюджет, и на платное сразу. 
Это не помешает участию в конкурсе 
на бесплатное место. Но выручит, если 
вдруг не попадете на бюджет и захотите 
пойти на платку, ведь некоторые вузы 
назначают одинаковые сроки приема 
документов на оба формата, и вы фи-
зически не успеете подать новое за-
явление.

ВЫБЕРИТЕ СПОСОБ 
ПОДАЧИ ДОКУМЕНТОВ

Их четыре: отправить почтой, отне-
сти лично, подать через личный каби-
нет на сайте вуза или через суперсервис 
«Поступай онлайн» на «Госуслугах».

Самый удобный - последний. За-
полняешь форму, отправляешь заяв-
ления, можешь вносить изменения 
(до указанного срока) - все не выходя 
из дома. Особенно ценно то, что через 
«Госуслуги» можно отправить ориги-
нал аттестата (электронный вариант 
приравнивается к бумажному) одним 
нажатием кнопки. Раньше, к слову, 
нужно было подавать еще и заявление 
на зачисление, но с этого года его от-
менили. Обычно самая полная картина 
по конкурентам вырисовывается в по-
следний день, и многие делают выбор 
вуза именно тогда. Так вот даже в по-
следние минуты можно переложить 
аттестат в другой университет онлайн.

Если же нести аттестат лично, нуж-
но время, да и в приемной комиссии 
может собраться очередь, а это риск 
не успеть. Кроме того, если принес 
бумажный аттестат, переложить его 
через «Госуслуги» не выйдет - кнопка 
автоматически блокируется. Забирать 
придется лично. А если вуз в другом 
городе?

С другой стороны, в прошлом году 
суперсервис работал со сбоями. Нерв-
ничали и абитуриенты, и приемные 
комиссии. В этом году, божатся раз-
работчики, все отладили. Но…
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- Может, 
зря я  

по старинке сама 
документы принесла, 

а не онлайн 
загрузила...

Анна ЛУКЬЯНОВА

До старта приемной кампании еще 

месяц, однако новые правила таковы, 

что готовиться к поступлению нужно, 

не дожидаясь результатов ЕГЭ.

• 20 июня - начало 
приема документов
• 7 - 25 июля - окончание приема 
документов, даты разные 
для разных категорий абитуриентов. 
Больше всего времени у тех, кто поступает 
без льгот, только по результатам ЕГЭ
• 27 июля - публикация конкурсных списков
• 28 - 30 июля - приоритетный этап 
зачисления (БВИ, квоты)
• 28 июля, 12.00 (мск) - завершение 
приема оригинала аттестата 
на приоритетном этапе
• 30 июля - издание приказов о зачислении
• 3 -  9 августа - основной этап зачисления
• 3 августа, 12.00 (мск) - завершение 
приема аттестатов

ВАЖНЫЕ ДАТЫ
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• 9 августа - издание 
приказов о зачислении.

Прием на заочные отделения 
пройдет в единые сроки 

с очниками. Даты поступления 
на контракт вузы 

устанавливают 
самостоятельно.

1

2

4

3

Самые острые 
проблемы 

образования -
 в «Родительском вопросе» 

по воскресеньям 
в 11.00 (мск) на Радио «КП»

Не бойтесь топовых вузов, 
но готовьте запасной вариант

FM.KP.RU
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Как ни крути, а без умелых мужских рук 
ни в одном хозяйстве не обойтись. Кто кран 
поменяет, от засора спасет, трубу залатает, 
если прорвет, проводку починит, счетчик 
заменит и вообще сделает так, чтобы все 
работало? Правильно, это они, настоящие 
профессионалы, те самые люди, которые 
следят за состоянием наших многоквартир-
ных домов от чердака до подвала. И если 

вы о них не вспоминаете, значит, они это 
делают хорошо!

Когда-то конкурсы профессионального 
мастерства были доброй традицией. Теперь 
она возрождается. Причем именно в сфере 
жилищного хозяйства определить лучших 
становится все сложнее, поскольку уровень 
специалистов растет, молодые и инициатив-
ные соревнуются с опытными. Чья возьмет?

«Комсомольская правда» при поддержке 
Общественной палаты Иркутска проведет 
26 мая конкурс среди работников жилищно-
коммунального хозяйства в рамках проекта 
«Герои нашего двора: жилищно-коммуналь-
ное хозяйство для каждого». К участию 
приглашаются специалисты от управляющих 

компаний города - сантехники и электрики.
Конкурс будет состоять из двух этапов: 

теоретического теста и практического за-
дания. Они составлены отдельно для каж-
дой из двух специальностей. Мероприятие 
пройдет на базе Иркутского техникума ар-
хитектуры и строительства (ул. Лермонто-
ва, 92), чтобы на работу профессионалов 
могли посмотреть и молодые специалисты, 
которые тоже смогут испытать свои силы.

«Комсомолка» выберет лучших 
сантехников и электриков

Как ни крути, а без умелых мужских рук Как ни крути, а без умелых мужских рук Как ни крути, а без умелых мужских рук 

сантехников и электриковсантехников и электриковсантехников и электриков
Конкурс профмастерства 

состоится 26 мая 
в рамках проекта 

«Герои нашего двора: 
жилищно-коммунальное 
хозяйство для каждого».

Заявку на участие необходимо 
отправить до 22 мая 2023 года

на адрес эл. почты 
an.nadiradze@phkp.ru 

или в мессенджере по номеру тел. 
89260110667 (Telegram, Whatsapp).

Контактное лицо: 
Анастасия Надирадзе, руководитель 

отдела спецпроектов.
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Ее придерживаются: Джонни Депп, Виктория Бэкхем, 
Кэти Холмс.

Первый вариант - пить специализированные БАДы в виде рас-
творимого чайного напитка, детокс-чая, который и продукты 
якобы заменяет, и токсины выводит, и жир жжет. Второй - куда 
изнурительнее. К примеру, Джонни Депп экстремально похудел 
для роли вампира в фильме «Мрачные тени». Он отказался от 
всех фруктов, кроме тех, что содержат минимум фруктозы, и 
ежедневно выпивал несколько литров зеленого чая. Считается, 
что чайная диета ускоряет обмен веществ и активирует липолиз 
(превращение жиров в свободные жирные кислоты). Кэти Холмс 
и вовсе заменила пищу чаем: проголодалась - выпила чашку чая. 
Результат: слабость, истощение, головокружение.

Эксперт «КП»: «Чай действительно богат микроэлемен-
тами, в нем много биологически активных веществ, обла-
дающих свойствами термогенеза - усиливают метаболизм. 
Но в определенный момент человек начнет переедать - это 
будет ответом на недостаток питания».

В нее верят: Полина Гагарина, Джессика Альба, Дженнифер Эни-
стон, Родион Газманов.

Здесь питание состоит из фруктово-овощных соков и смузи. Эффект 
приходит, но остается ненадолго. Длительный курс приведет к вялости и 
головокружениям, нарушению водно-солевого баланса, ведь организм недо-
получает важный запас полезных веществ: в овощах и фруктах мало жиров 
и белков, а при переработке продуктов в сок теряются и пищевые волокна. 
Гвинет Пэлтроу говорит: «В прошлом очищалась соками, и через 10 дней 
у меня начались галлюцинации. Сок-детоксикация может обеспечить сбой 
обмена веществ и привести в будущем к увеличению веса».

Эксперт «КП»: «Это еще хуже, чем коктейльная диета, потому что 
соки не содержат в себе достаточного количества белка. Организм 
окажется фактически без полноценного питания».

Приверженцы: Ким Карда-
шьян, Риз Уизерспун.

Здесь работает все тот же ста-
рый добрый принцип дефицита 
калорий. Он достигается за счет 
замены привычной пищи белко-
выми (протеиновыми) или фрук-
товыми коктейлями. Для разо-
вого приема пищи разведенный 
порошочек не так уж и плох, но 
как длительная программа точно 
не годится. Это жесткая диета, 
исключающая баланс, который 
так необходим при любой зада-
че - что наборе веса, что жирос-

жигании. Фруктовые коктейли 
оставят организм без жиров и 
углеводов, а вообще-то еще не 
стоит забывать о кислотах и са-
харе, которые содержат фрукты.

Эксперт «КП»: «Это наи-
менее сбалансированная дие-
та. По факту не восполняет 
необходимого запаса веществ. 
Если человек использует эту 
диету как основной принцип 
питания, похудение идет не 
за счет сжигания жировой 
ткани, а за счет потери мы-
шечной ткани».

Приверженцы: Бейонсе, Ляйсан Утяшева, 
Яна Рудковская.

По сути, это один из видов интервального (преры-
вистого) голодания: 5 дней в неделю поглощаете что 
угодно, оставшиеся два дня - скудные, разгрузочные, 
при которых количество калорий ограничивается до 
четверти суточной нормы (500 - 600 ккал в день) - эти 
дни нужно разбить, чтобы они не следовали друг за 
другом. Можно даже назвать эту диету православной, 
потому что у верующих людей вне зависимости от 
больших постов среда и пятница считаются постны-
ми. Результатами такой диеты хвалилась Бейонсе, 
однако, помимо прямых противопоказаний (диабети-
кам, детям, беременным, людям с недостатком веса 
и витаминов, язвой и гастритом и т. д.), существует 

много подводных камней: постоянное чувство голода, 
головокружение, раздражительность, тошнота, голов-
ные боли и затуманенность мышления. Кроме того, 
при таком режиме значительно замедляется метабо-
лизм - скорость обмена веществ. А значит, сразу же 
при отказе от диеты сгоревшие килограммы начнут 
стремительно возвращаться: достаточно посмотреть 
свежий клип упитанной Бейонсе на песню I'm That Girl.

Эксперт «КП»: «Во время такой диеты возни-
кает ощущение, что можно есть все. При этом 
эффективность диеты никак не выше любой 
другой. Она дает психологическое преимущество, 
но есть подвох. В пять дней, когда «можно все», 
многие самостоятельно не могут верно рассчи-
тать объемы пищи».

За нее «голосовали»: Хол-
ли Берри, Алисия Викандер, 
Екатерина Стриженова.

«Полгода на кетодиете - и ми-
нус 12 килограммов», - расска-
зывала Екатерина Стриженова. 
Ведущая признавалась, что на 
кето врач разрешил ей даже бо-
кал просекко. Ключевое слово 
тут - врач. Стриженова жестко 
придерживалась рекомендаций, 
но не все такие дисциплиниро-
ванные. Известны случаи, когда 
увлечение кетодиетой доводило 
людей до преддиабета.

Кетодиета работает так: 
поедается мало углеводов, 
акцент переходит на жиры и 
умеренное содержание белков 
в рационе. В режиме голода-
ния метаболическая фабри-
ка в теле человека начинает 

сжигать жиры. Теперь не на-
до считать калории. Но не все 
так просто. При кетоперекосе 
(70 - 75% дневной нормы кало-
рий берется из жиров и лишь 
5% от углеводов) из рациона 
выпадает огромное количество 
привычных продуктов, черпать 
энергию фактически неоткуда. 
Вместо привычных 200 грам-
мов углеводов в день придется 
употреблять... 20 граммов (в 
яблоке - 25 граммов). Экстре-
мальное снижение потребления 
глюкозы может провоцировать 
жировой гепатоз, кетоз и кому.

Ошибка фанатов кетодиет в 
том, что при кетозе тело сжи-
гает в основном жир, посту-

пающий из пищи, а не нако-
пленный годами. Эффект тут 
краткосрочный. На длинной 
дистанции побочки не избе-
жать: «кетогрипп», остеопороз, 
гипогликемия и многое другое.

Эксперт «КП»: «Кетоген-
ную диету нельзя использо-
вать людям с проблемами 
в желчном пузыре - могут 
возникнуть сложности со 
стулом и поджелудочной 
железой, изменения хо-
лестеринового профиля. 
Длительных исследований 
кетогенной диеты не про-
водилось, ее нужно соблю-
дать под строгим контро-
лем врача».

Кетогенная диета

Чайная диета

Коктейльная диета

Джусинг (диета на соках)
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Бейонсе активно 
хвасталась 
результатами диеты 5:2, 
но в последнее 
время снова стала 
набирать вес.
Выдержит ли 
конь-то?

Диета 5:2

Я сел на чай, морковь и репу,
чтоб не отстать от Джонни Деппа

Подготовил Егор АРЕФЬЕВ.

ПО ИРКУТСКУ И ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ  
ДЛЯ ВЫЗОВА ПОЧТАЛЬОНА НА ДОМ -  
8 (3952) 280-680, ДОБ. 2714 КОМПЛЕКТ КОМПЛЕКТ

Окончание. Начало < стр. 1.

Зная тягу нашего народа к самолече-
нию, «Комсомолка» вместе с диетологом, 
врачом превентивной медицины Инной 
ИЛЬИНОЙ решила проанализировать 
самые популярные звездные диеты и объ-
яснить читателям, чем они чреваты.
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      ночью            днем

Прогноз погоды на завтра, 23 мая

Иркутск  +7…+9  +19…+21

Бодайбо  +3…+5  +12…+14

Братск   -2...0  +12…+14

Ербогачен    0…+2  +10…+12

Тайшет  +7…+9  +18…+20

Усть-Илимск  +2…+4  +14…+16

Давление 718 мм рт. ст.
(норма для мая - 725)
Относительная влажность 
воздуха 39%
(норма для мая - 51%)
Ветер северо-западный, 4 м/с
Восход - 04.57          Луна
Закат - 21.02            растет

Весь архив 
анекдотов 

от «КП» - на kp.ru
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ЛЕДИ ГУФСИН 2023

Участвчаствуй в конкурсах 
на сайте www.irk.kp.ru.

Вера  ГОРОДЕЦКАЯ, Тайшет:
- Сержант внутренней службы младший 

инспектор отдела охраны СИЗО №3 города 
Тайшета. Служба для меня не только любимая 

профессия, но и перспектива карьерного 
роста. С ней я уверена в завтрашнем дне. 

Увлекаюсь спортом и люблю активный отдых!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1.
Участница аккорда. 7. Услуги 
корпоративного общепита. 8.
Льва Толстого мучил вопрос: 
«В чем моя ...?». 10. Хамский 
стиль общения. 12. Услуга 
«Бархатные ручки». 14. Ле-
дяное озеро в дантовом «Аду». 
15. Чьи владения сторожил 
Золотой петушок? 16. Буква в 
математическом розыске. 20.
«Ничто так не приближает че-
ловека к смерти, как ...». 23.
Какой прогноз с неба берут? 
25. Последний владелец «пре-
зидентской коровы» в США. 
26. Какой подарок на Новый 
год слыл для древних римлян 
пожеланием приятной жизни? 
27. Свистун с судейскими 
полномочиями. 28. «Если бы 
... не был таким упрямым, его 
давно бы уже заездили». 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. В 
какую реку роняет роковой 
мобильник герой фильма «Пи-
тер FM»? 2. Что происходит 
на аукционе? 3. Кто в лицо 

Косому плюнул в «Джентльме-
нах удачи»? 4. Партизанское 
подразделение. 5. Какой псев-
доним взял Сергей Есенин при 
публикации первых стихов? 6.
Неиссякаемый источник мему-
ариста. 9. Великий античный 
математик, многие из вычис-
лений которого смогли повто-
рить, только спустя полторы 
тысячи лет, Исаак Ньютон и 
Готфрид Лейбниц. 11. Кто из 
культовых предсказателей XX 
века родился в македонской 
деревеньке Струмиц? 13. «По-
беда с крупным счетом». 14.
Какой зверек ограничивает 
свой рацион исключительно 
листьями эвкалипта? 17. По-
яс, чтобы талию стягивать. 
18. Какая птица ударом но-
ги способна убить льва? 19.
Прут для поджаривания. 21.
Соблазн в казино. 22. Чем 
пытают Сатарова из сериала 
«Шакал»? 24. Кто стал первой 
жертвой из триллера «Тайное 
окно»?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Нота. 
7. Кейтеринг. 8. Вера. 10. Грубиянство. 12. Маникюр. 
14. Коцит. 15. Дадон. 16. Игрек. 20. Долголетие. 23. 
Гороскоп. 25. Тафт. 26. Мед. 27. Арбитр. 28. Осел. ПО 
ВЕРТИКАЛИ: 1. Нева. 2. Торг. 3. Верблюд. 4. Отряд. 5. 
Аристон. 6. Дневник. 9. Архимед. 11. Ванга. 13. Раз-
гром. 14. Коала. 17. Корсет. 18. Страус. 19. Вертел. 
21. Игра. 22. Гроб. 24. Пес.

� КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА

Переписка по СМС:
«Где летом отдыхал?» 
«На балконах».
«Ты хотел написать, на 

Балканах?» 
«Нет. У меня их два».

�  �  �
С точки зрения ма-

тематики и статистики 
секс раз в полгода счи-
тается регулярным.

�  �  �
Объем рюкзаков измеря-

ется, как известно, в литрах. 
Что не может не радовать.

�  �  �
К своим пятидесяти 

годам я сохранил пре-
красную спортивную 
форму!

Отличный костюм 
«Адидас» купил в де-
вяностых на Черкизов-
ском рынке, но так ни 
разу его и не надел.

�  �  �
- С днем рождения, дол-

гих лет! Оставайся всегда 
таким же, какой ты сейчас!

- Ты меня сейчас практи-
чески проклял...

�  �  �
- У меня две новости.
- Как всегда? Одна хо-

рошая, а другая - пло-
хая?

- Ну-у-у, тут как бы 
две в одной. Дед хра-
петь перестал.

�  �  �
Учиться никогда не позд-

но, а если поздно, то мож-
но включить лампу.

�  �  �
«Когда я влюбилась, 

я снова почувствовала 
себя ребенком. Словно 
мне вновь 8 лет. Такой 
наивной и глупенькой 
дурочкой...

Маша (9 лет)».

�  АНЕКДОТЫ 
КАЖДЫЙ ДЕНЬ


